



PRÉFÈTE DU LOIRET

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUE DE PRESSE

Orléans, le 10/10/23

Déplacement de Sophie Brocas, préfète de la région Centre-Val de Loire, préfète du Loiret, à Montargis

Sophie Brocas, Préfète de la région Centre-Val de Loire, Préfète du Loiret, s'est rendu à Montargis le 9 octobre 2023 pour une après-midi de travail consacrée à la Politique de Ville de l'Agglomération Montargoise.

Elle y a notamment présidé une réunion avec l'ensemble des partenaires impliqués dans la Politique de la ville : collectivités territoriales, services de l'État, établissements publics, bailleurs, notamment.

Suite aux violences urbaines qu'a connu l'agglomération en juin dernier, et tout particulièrement Montargis, il s'agissait, dans la perspective des nouveaux contrats de ville "**Engagement Quartier 2030**" en cours de définition, d'examiner quel plan d'actions pourrait être mis en œuvre dans les quatre quartiers prioritaires de la politique de la ville de Montargis et Châlette-sur-Loing.

Ces échanges ont d'abord permis de rappeler et saluer l'engagement collectif des services et associations qui œuvrent déjà dans ces quartiers. Des propositions très concrètes ont aussi été arrêtées par les différents services, répondant aux besoins et attentes des habitants, pour aller au-delà des actions déjà entreprises, que ce soit en termes d'emploi, d'éducation et de formation, d'aide à la parentalité, de culture, de logement ou de santé. Parmi les engagements pris figurent notamment :

- la création d'une cité éducative qui permettra, grâce à l'alliance des services de l'Éducation nationale, des collectivités concernées et d'associations, d'assurer une continuité éducative en dehors de l'école, notamment pendant les vacances ;
- le déploiement de 100 contrats supplémentaires (contrats d'engagement jeune,

Cabinet de la préfète
Service régional de la communication
interministérielle

contrats initiative emploi, notamment) qui seront proposés aux jeunes des quartiers d'ici à la fin de l'année ;

- la création d'une Micro-Folie et d'un Fab Lab en 2024, avec le soutien du ministère de la Culture ;
- le développement de Travaux d'Intérêt Général ;
- des projets de soutien à la parentalité (avec la CAF notamment) ;
- des projets éducatifs de rue (avec le conseil départemental).

La préfète a également visité un atelier de formation au métier de la couture, proposé par l'Association Mille Sourires, dont l'Etat est le premier financeur (21 607 € en 2022). Cette association, implantée au cœur du Quartier de la Chaussée, propose des sessions de formation aux habitantes des quartiers, et permet également de traiter les freins à l'emploi rencontrés (problèmes de garde d'enfant, transports, violences intra-familiales, logement, etc.).

Enfin, le troisième temps de cette journée a été consacré à la visite de la Tour Xaintrilles, boulevard Kennedy. Les copropriétés du Plateau constituent un ensemble homogène de 3 copropriétés verticales (Les Archers, la Garde et Xaintrilles). Construites au début des années 70 dans un quartier d'habitat social situé sur le plateau de Montargis, un plan de sauvegarde a été instauré en mars 2018 afin de mobiliser des moyens juridiques, humains et financier pour procéder au redressement de ces copropriétés. Au total, l'Agence nationale de l'habitat a octroyé près de 1,2M€ de subventions pour des travaux d'amélioration des conditions de vie et de sécurité des occupants.